



L'interview des membres de l'unité

Mélanie Pimenta



Doctorante

UMR Inserm 1092 RESINFIT

Axe : *Évaluation des risques dans l'environnement et chez les animaux*

Behind The Lab #3

Peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Mélanie Pimenta, j'ai 26 ans. J'ai rejoint l'UMR Inserm 1092 RESINFIT en mars 2021. Je suis doctorante en fin de troisième année au sein de l'axe « Environnement ». Je travaille sur le projet ACRAS-R et plus particulièrement sur « *L'étude des voies de transmission de la résistance aux antibiotiques par une approche One-Health* », co-dirigé par Marie-Cécile PLOY et Christophe DAGOT.

Ton sujet de thèse au sein de l'unité en quelques mots ?

Mon projet de thèse et le projet ACRAS-R plus globalement ont deux objectifs principaux.

Le premier est la caractérisation des voies de transmission de la résistance dans un continuum allant du milieu hospitalier au milieu récepteur naturel.

Le second objectif est d'analyser le rôle des conditions environnementales et sociales pour évaluer le potentiel de transmission de la résistance entre l'Homme, l'animal et l'environnement.

Quelles sont tes principales missions (ou les tâches à réaliser pour la thèse) au quotidien ?

Avant d'arriver en fin de troisième année, mon quotidien était rythmé par la réalisation de différentes manipulations et l'analyse des résultats de ces manipulations afin de répondre aux objectifs du projet. En ce moment, étant en fin de troisième année, je n'ai plus de manipulations à faire donc je passe mon temps à mon bureau pour finaliser les interprétations des résultats et surtout pour écrire mon mémoire de thèse.

Quelle est ta formation ?

Après un baccalauréat Scientifique, je me suis orientée vers une licence en Sciences de la vie que j'ai faite à la Faculté des Sciences et Technologies de Nancy, pendant laquelle j'ai pu découvrir et commencer à aimer la microbiologie.

J'ai donc poursuivi logiquement par un Master en Microbiologie avec un parcours de Microbiologie Environnementale et Sanitaire. J'ai ensuite voulu poursuivre par un doctorat et j'ai eu la chance d'être prise dans l'UMR et pouvoir travailler sur ce sujet de thèse !

Peux-tu nous en dire plus sur ton parcours professionnel ?

J'ai eu l'opportunité de réaliser des stages pendant mon parcours universitaire. J'ai notamment eu l'occasion pendant ma deuxième année de Master de partir 6 mois au Portugal faire un stage qui portait sur la résistance aux antibiotiques dans l'environnement.

Expérience qui a été très enrichissante d'un point de vue scientifique mais aussi personnel et qui m'a dirigée vers le doctorat.

Quelles sont les qualités indispensables pour préparer ta thèse ?

Je pense qu'une des qualités indispensables dans la recherche en général est la curiosité, pour pouvoir toujours apprendre et découvrir de nouvelles choses. Mais il faut aussi être passionné par ce que l'on fait puisqu'une thèse dure trois ans, c'est beaucoup de sacrifices, il vaut mieux aimer le sujet sur lequel on travaille.

Qu'est-ce que tu préfères dans ton travail ?

Ce que je préfère dans ce travail c'est les heures passer à faire des manips, comme tout doctorant je pense ! Le reste est aussi intéressant à faire, l'interprétation des résultats permet notamment de rendre plus concret tout ce temps passer à *manipuler* et permet de valoriser ce travail.

Si tu devais décrire l'unité et son ambiance en quelques mots ?

Il y a une très bonne ambiance au labo, avec beaucoup de moments de partages et de rigolades. Les repas du midi sont notamment des moments à ne pas rater, cela permet de se détendre un peu et de penser à autre chose, surtout lors de longues journées.

As-tu une anecdote à partager sur le labo ou sur l'un(e) de tes collègues ?

Entre les mélanges culinaires de certains (pâtes et sauce creamy deluxe / ketchup / mayonnaise...) et les sujets de discussion improbables dans le bureau, il y aurait beaucoup d'anecdotes à raconter, mais ce qu'il se passe dans le bureau reste dans le bureau.

Où te vois-tu dans 5 ans ?

C'est difficile de se projeter, surtout dans la recherche. Je serais peut-être en train de faire un énième post-doc quelque part dans le monde ou à un tout autre poste.

Je saisisrai les opportunités qui s'offriront à moi mais j'espère pouvoir rester dans le domaine de la recherche et continuer à faire ce qu'il me plaît.

Thé ou café ?

Aucun des deux, plutôt bière...

Pain au chocolat ou chocolatine ?

Pain au chocolat, c'est la seule réponse valable !

Cuisiner ou Uber Eats ?

Cuisiner, même si ce n'est pas de la grande cuisine.

Mail ou téléphone ?

Mail, pour avoir une trace écrite.

Lundi ou vendredi ?

Vendredi, parce qu'après c'est le week-end !

Télé ou ciné ?

Télé mais pas pour regarder la télé, plutôt Netflix.

Chien ou chat ?

Team chien !

Baskets ou talons ?

Talons, quand on est petite ça aide.

Mer ou piscine ?

Mer, c'est un peu plus exotique.

Voyager ou maison ?

Voyager, c'est tellement enrichissant.

Boîte de nuit ou festival ?

Festival, généralement la musique en boîte de nuit ce n'est pas trop ça...

Passé ou futur ?

Futur, parce que les plus belles choses sont à venir.

Un grand merci à Mélanie pour sa participation.